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宁波球冠电缆股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带法律责任。 

 

宁波球冠电缆股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 2月 17日接

待了 1家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2022 年 2月 17日 

调研地点：宁波球冠电缆股份有限公司董事会秘书办公室 

调研形式：现场调研 

调研机构：浙商证券 

上市公司接待人员：副总经理、董事会秘书姜克祥先生 

 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1：今年业绩总体情况如何？ 

回答：2021年前三季度，公司实现营业收入 19.58亿元，同比增长 33%；

净利润 4,727万元，同比下降 14.9%。第四季度公司生产经营正常。经营数据

情况请关注公司公告 。 

 

问题 2：四季度上游商品仍持续涨价，成本端是否有较大压力？高压电缆

及特缆占比提升后对公司的毛利率有无明显影响？ 

回答：铜材为电线电缆行业的主要原材料。铜材的价格波动（上涨）是电

缆业面临的主要经营风险之一。2021 年四季度以来，铜价整体仍处于上涨态

势，但其涨势趋缓、波动程度相对减弱。公司采用合同分类管理及铜远期合约



等多种形式应对铜价波动风险。公司也在积极研究铜期货套期保值等工具以期

更好地应对铜价波动风险。 

电线电缆行业已进入成熟期，公司产品、商业模式、客户结构相对稳定。

短期内公司综合毛利率将不会发生突然的、重大的变化。但由于通常情况下高

压电缆及特种电缆的毛利率高于普通中、低压电缆，随着高压、特种电缆占比

的逐步提升，将对公司综合毛利率改善有积极影响。 

 

问题 3：公司的超高压电缆缆技术领先性体现在哪里？超高压电缆的制造

难点是什么？ 

回答：根据电压等级划分，额定电压 220kV 以上的电缆为超高压电力电

缆。公司 220kV电缆的技术在国内属于先进水平，产品具有工艺精良、安全稳

定的优良品质；公司是目前国内少数具备 500kV 超高压、大截面电力电缆生

产能力的企业之一；公司参与承接的国家 863 计划项目“320kV 超高压直流

电缆用聚合物基纳米复合绝缘材料及电缆和附件的研制”成功，是公司在国内

首次实现了超高压直流电缆制造领域完整的技术突破，实现了聚合物基超高压

直流电缆的完全自主化生产；目前公司已经全面掌握 500kV 交联电缆的制造

工艺技术。此外，公司在高阻燃 B1、B2 级电缆等高端电缆技术方面也处于行

业前列。 

公司是超高压电缆国家和行业标准的制定单位之一。参编的标准有

GB/T31489.1-2015  《额定电压 500kV 及以下直流输电用挤包绝缘电力电缆

系统第 1 部分：试验方法和要求》；TICW7.1-2012《额定电压 500kV 及以下

直流输电用挤包绝缘电力电缆系统技术规范第 1 部分：试验方法和要求》；

TICW7.2-2012《额定电压 500kV 及以下直流输电用挤包绝缘电力电缆系统技

术规范第 2 部分：直流陆地电缆》。 

超高压（交、直流）电缆一个重要性能指标是耐（超高）压性能。其通常

的制造技术难点在于绝缘层品质的控制。超高压电缆对于绝缘纯净度、微孔尺

寸和数量、绝缘均匀性、界面光滑、偏心度等等有非常高的要求。而超高压直

流电缆还对绝缘介质空间电荷的控制有较高要求。要持续稳定地达到性能及质

量要求需要从结构设计、材料选择、装备保障、工艺过程控制等诸多方面实现。 



 

问题 4：轨交电缆、充电桩电缆等特缆在产品制造上的区别是？制造难点

在哪里？ 

回答：轨道交通用电缆制造上主要难点在于低烟无卤阻燃性能、防水等性

能的保证，在制造上要克服低烟无卤材料挤出难度大等工艺问题，同时要达到

具备经济性的生产效率。此外其护层材料选择也是其技术关键之一。 

充电桩电缆，需要实现在电力传输同时进行信号测试和温度监控。该电缆

需要有耐油、耐开裂、耐酸碱、耐磨、耐弯曲，高柔软及高强度等性能。在制

造上的难点是柔软导体生产技术、不均匀线芯成缆技术和大外径产品编织屏蔽

技术的研发。同时其绝缘材料、护套材料的选择和使用技术研究是保证电缆柔

软性和耐用性方面非常重要的一环。 

上述制造难点通过科学的结构设计、先进的技术、恰当材料选用、精良可

靠的装备及工艺过程以及完善的质量保证体系去实现、攻克。 

 

问题 5：怎么看超高压电缆市场应用情况？超高压电缆市场开拓情况如

何？  

回答： 超高压电力电缆应用在环境复杂、输电距离较长的城市供电线路

中,有效地保证了电力供应的稳定性与安全性。 

根据行业相关预测，“十四五”期间高压电缆的需求年均增长率可望达到 

9%。而其中超高压电缆（220KV及以上）的增长将超过这一增长速度。 

公司是行业内为数不多的具备国家电网、南方电网 220kV级别的超高压电

缆投标资格并具备连续、稳定的供货能力的企业之一。近年来，公司 220kV交

联聚乙烯绝缘电缆在全国电网建设改造工程中得到了广泛应用。 

 

问题 6：公司轨道交通电缆市场开拓情况如何？有无投标计划？ 

回答：根据国家相关规划，“十四五”期间,我国轨道交通电缆需求增量仍

然比较旺盛。 

公司是《中国电线电缆行业发展指导意见》列名的国内城市轨道交通电缆

的主要生产商之一，也是“浙江制造”轨道交通电缆的标准主要起草单位。公



司自 2007 年首次向广州地铁提供轨道交通电缆以来，已经为国内十几个轨道

交通（地铁）公司的系列工程提供了电缆及服务。 

轨道交通市场是公司营销的目标市场之一，公司积极参与地铁公司的公开

工程投标竞争，这也是公司轨道交通电缆订单的主要来源。其次公司也与轨道

交通工程承建商（如中铁建等公司）也有供货合作关系。 

 

问题 7：怎么看充电桩市场应用？公司有换电相关电缆产品吗？目前哪些

企业是充电桩电缆需求主体？ 

回答：充电桩建设是国家“新基建”战略中的一个重要领域。随着新能源

汽车的普及，充电、换电设施的建设快速增长，预计充电桩电缆的需求也将有

快速增长。 

新能源汽车动力电池充电站、换电站设施建设涉及的电线电缆产品有：电

力电缆、控制电缆及充电桩电缆等。电力电缆及控制电缆为公司常规产品，公

司的充电桩电缆尚处于小批量试生产状态，尚未形成供货。 

充电桩电缆的需求主体主要为充电桩成套设备生产企业；此外充电桩设施

工程建设企业也有需求。 

 

问题 8：公司是否有省外市场拓展计划？ 

回答：公司电缆产品市场已经覆盖了全国 20多个省（市），公司产品市场

立足浙江、辐射全国。近年来公司电缆产品在浙江省外市场的占比正逐步扩大。 

 

问题 9：公司城市轨道交通及装备用环保型特种电缆建设项目建设情况如

何？大约何时能落地？落地后能贡献多少产能？ 

回答：截至 2021 年半年报，公司募投项目：城市轨道交通及装备用环保

型特种电缆建设项目生产线项目完成率 63.6%，部分竣工的产能已经正常产出。

预计该项目将于 2022 年底基本建成。建设完成后将增加轨道交通及装备电缆

产能超过 5亿元。 

 

问题 10：充电桩电缆、光伏电缆产品何时能建设落地？ 



回答：公司充电桩电缆目前处于小批量试生产状态，光伏电缆处于批量供

货阶段。上述产品均依托公司现有生产线进行生产，公司将根据相关产品市场

拓展状况进行相关产能规划，目前尚无专项生产线建设计划。 

 

 

宁波球冠电缆股份有限公司  

董事会  

2022 年 2 月 18 日  
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